
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0408-2024 
 
 
Processo nº 1620-2024 

EMENTA: Solicita informação sobre a 
possibilidade de instalação de uma câmera de 
monitoramento do COI e melhorias na 
iluminação da Avenida São Dimas. 

 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

Considerando que o Bairro São Dimas engloba um universo de 

aproximadamente 3 mil pessoas, sendo uma das localidades com mais necessidades de 

intervenções públicas em Guaratinguetá; 

Considerando que a Avenida São Dimas é a principal via de 

acesso e circulação de toda essa grande e adensada região, sendo ainda muito 

frequentada por circulantes de toda a região; 

Considerando que uma iluminação pública eficiente reflete 

diretamente na sensação de segurança, tanto real, quanto percebida. Essa circunstância 

incentiva os moradores a viverem mais a cidade, deixarem as grades de suas casas e 

prédios para interagirem com o espaço urbano noturno. Em outras palavras, funciona 

como um chamamento para os moradores frequentarem praças, parques, bem como 

pistas de caminhadas; 

Considerando que as luminárias em LED proporcionam uma 

melhor qualidade visual em relação às convencionais. Elas emitem luz branca, que 

desperta maior atenção, diferente das lâmpadas de sódio, por exemplo, amareladas. 

Além disso, oferecem alto índice de reprodução de cor (IRC), isto é, reflete a cor com 

maior fidelidade. Outro diferencial das luminárias em LED é seu raio de iluminação, 

maior e mais assertivo que as tradicionais. Desse modo, a luz direta proporciona maior 

foco. Todas essas características contribuem para os moradores perceberem melhor os 

detalhes, importante para identificação mais rápida de mal feitores. 

Considerando que o avanço de tecnologias como luminárias LED 

está impactando em larga escala em várias cidades no mundo, e permite grandes 

economias de energia, com redução de impactos ambientais, melhoria de desempenho e 

durabilidade, com redução de custos de manutenção, em benefício do pagador de 

tributos. Além do fator tecnológico e econômico, a qualidade do serviço é fundamental 

para responder em benefício da comunidade, principalmente no que se refere à 

segurança - que beneficia principalmente grupos populacionais vulneráveis incluindo as 

mulheres - e promove a inclusão de elementos de cidades inteligentes na dinâmica 

urbana. 
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Fls. nº 02 do Requerimento nº 0408 – 2024. 

 

Considerando ainda que a inteligência gerada por meio das 

imagens captadas pelas câmeras de segurança públicas auxiliam na resolução de crimes 

e no fortalecimento do sistema de justiça de forma mais ágil e eficiente; 

Considerando o mundo atual, onde a população urbana está em 

constante crescimento e os desafios de segurança estão se tornando mais complexos, a 

vigilância por vídeo tornou-se uma ferramenta crucial para garantir a segurança pública 

e o desenvolvimento de cidades inteligentes; 

Considerando que a vigilância por vídeo desempenha um papel 

fundamental na prevenção e dissuasão do crime. A presença visível de câmeras de 

segurança em locais públicos reduz significativamente a incidência de crimes. As 

câmeras atuam como um elemento dissuasor para os criminosos, que sabem que suas 

atividades estão sendo monitoradas e registradas. Além disso, as gravações em vídeo 

podem servir como evidências em investigações criminais, ajudando a identificar os 

criminosos e fortalecendo o sistema judicial. 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor MARCUS AUGUSTIN SOLIVA, Prefeito do 

Município da Estância Turística de Guaratinguetá, solicitando-lhe que providencie o 

envio, a esta Casa, de informação sobre a possibilidade de instalação de uma câmera de 

monitoramento do COI e melhorias na iluminação da Avenida São Dimas. 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento ao 

Excelentíssimo Senhor MARCO ANTÔNIO DE OLIVEIRA – Secretário de Segurança 

e Mobilidade Urbana e ao Ilustríssimo Senhor MARCO ANTONIO BARACHO DOS 

SANTOS – Chefe de Gabinete da Prefeitura Municipal.  

   

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, novembro de 2024. 

 

 
          PEDRO SANNINI 

                         Vereador 
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